



## L'archevêque Théodose de Sébaste : « Nous considérons les provocations contre le patriarche de l'Église russe comme des provocations contre toute l'Église orthodoxe »



**Service de communications du DREE, 20.06.2022.** Le 18 juin, l'archevêque Théodose de Sébaste, hiérarque de l'Église orthodoxe de Jérusalem, a reçu un groupe de journalistes britanniques, représentant plusieurs agences d'informations. Dans l'entretien qu'il leur a accordé, Mgr Théodose a, notamment, déclaré :

« Nous sommes catégoriquement opposés à toutes les provocations de certaines puissances occidentales contre Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies. Nous ne pouvons nous taire devant ces attaques, que nous considérons comme des actes illégitimes et inopportuns contre une personnalité religieuse d'aussi haut niveau, véritable symbole spirituel de l'orthodoxie contemporaine.

Le patriarche Cyrille ne participe à aucun conflit politique. En tant qu'homme de paix, il se déclare toujours en faveur du dialogue. Faisant partie de l'Église orthodoxe, partant de nos convictions morales et religieuses, nous rejetons aussi toutes les formes de guerre, toutes les formes de violence dans quelque région du monde que ce soit.

Les accusations dont fait l'objet le patriarche Cyrille sont fausses et infondées. Je tiens à souligner encore une fois que Sa Sainteté a toujours appelé les belligérants à la réconciliation, à renoncer à la guerre et à la violence.

Aujourd'hui, nous invitons ceux qui cherchent à dresser l'Occident contre Sa Sainteté le patriarche Cyrille à renoncer à leur position agressive, non seulement à l'égard de Sa Sainteté, mais à l'égard de toute l'Église orthodoxe.

Nous exprimons notre soutien à l'Église orthodoxe russe et à son primat, le patriarche Cyrille. Nous demandons à Dieu de mettre fin à la guerre en Ukraine, de nous aider à trouver une solution à tous les différends politiques par le dialogue et la prise de décisions réfléchies.

Nous considérons les provocations contre le chef de l'Église orthodoxe russe comme des actes d'hostilité de l'Occident contre toute l'Église orthodoxe. Je tiens à exprimer encore une fois mon sentiment de profonde solidarité avec l'Église russe et ma certitude que ces accusations, qui n'ont aucun fondement, seront sans effet sur la vie de l'Église orthodoxe russe, de son chef, de son clergé et de ses fidèles.

Sa Sainteté le patriarche Cyrille est le primat de plus de 100 millions de fidèles non seulement en Russie et en Ukraine, mais dans de nombreux autres pays du monde. Il a toujours prêché la charité, la paix et la miséricorde, il a toujours appelé à la réconciliation des belligérants, à renoncer à toutes les formes de violence et de terrorisme. »

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/89399/>